
 

２０１７年１１月２４日〈金〉第３例会  第２７３５回 

益田西ロータリークラブ 第３例会 ＮＯ／１９５９ 

例会場：益田商工会議所２階会議室  事務局 TEL23-3392 FAX23-4069 
益田ＲＣ･益田西ＲＣ合同夜間例会『あんじょう』 （ホスト／益田ＲＣ） 

～～～～プログラム～～～～ 
◎開会の言葉              １８：３０           〔益田〕田上幹事 
◎点鐘                                 〔益田〕青木会長 
◎ロータリーソング〈我等の生業〉 
◎ゲストスピーカー＆ビジター紹介                    〔益田〕青木会長 
  明誠高等学校 常勤講師 野球部コーチ  小川 龍馬（おがわ りょうま）様 
◎会長挨拶                               〔益田〕青木会長 

〔益田西〕高橋会長 
◎スマイル報告                            〔益田〕松本ＳＡＡ 

〔益田西〕尾木ＳＡＡ 
◎幹事報告                               〔益田〕田上幹事 

１．１２月５日(火)１６:１５～高津小学校プールＥＭ菌投入を行います。 
２．※「第３・４・５グループ合同ＩＭ開催および登録のご案内」を添付しています｡ 

入会５年未満の会員は、是非ご出席ください。 
３．※１２月のロータリーレートは、１ドル＝１１２円です。（１１月レート １１４円） 
４．その他     ※は両クラブ共通のご案内です。 

                           〔益田西〕松倉幹事 
 ①次週２９日(水)「波多野ガバナー補佐訪問例会」です。また例会終了後、ロータリー財団積立

委員会を行います（積立会メンバーには追ってご案内します）。     ②その他 
◎委員会報告                        〔益田〕クラブ管理運営委員会 

総 員 出 席 欠 席 長 欠 Ｍ Ｕ 出席率 
１９名 名  名 名 名 ％  

〔益田西〕管理運営・公共イメージ委員会 

会員数 出 席 欠 席 長 欠 Ｍ Ｕ 出席率 
２２名 名  名 名 名 ％  

◎閉会点鐘               １８：５０           〔益田〕青木会長 
＊＊＊＊＊＊ 益田ＲＣ･益田西ＲＣ 懇親会 ＊＊＊＊＊＊ 

   ◆開会の挨拶                       〔益田〕村木副幹事 

   ◆乾杯                           〔益田〕青木会長 

◆スピーチ       明誠高等学校 常勤講師 野球部コーチ  小川 龍馬 様 

◆懇親会 

   ◆ロータリーソング〈手に手つないで〉 

◆万歳三唱                        〔益田西〕高橋会長 
 

ＭＵ 〔益田西〕 11/15（松江ＲＣ）松本祐二会員  11/20-22（ロータリー研究会）松本祐二会員 

創立Ｓ３６年 1 月２４日 THE ROTARYCLUB OF MASUDA 承認Ｓ３６年３月１６日 

会長 青木正美 副会長 市原 浩 幹事 田上尚志 副幹事 村木 繁 会計 岩本 誠 ＳＡＡ 松本結衣 



益田ロータリークラブ 前例会記録 <１１月１７日> 

第２回 波多野 諭ガバナー補佐訪問例会 

◎ゲストスピーカー＆ビジター 
第５グループガバナー補佐  波多野 諭（はたの さとし）様【道路建設】（大田ＲＣ） 

     ガバナー補佐随行幹事  宮本 一成（みやもと かずなり）様【鉄筋工事】（大田ＲＣ） 

 

◎会長挨拶 

本日は第５グループ波多野ガバナー補佐、ようこそおいでくださいました。 

さて、先日の理事会で提案いただいた内容について、１点だけこの時間を借りて説明させていた

だきたいと思います。２年前の９月に地区補助金を活用して、春日山の頂上に眺望案内看板を設

置したことは皆様記憶に新しいことと思います。春日山には年間かなり多くの登山客があります

が、眺望看板はとても好評で、私もたくさんの評判を耳にしました。矢冨会員から、「みんなで

看板を確認しに行こうではないか。」との提案をいただき、検討しました。当時の会長であった

佐々井会員も急なケガで事業に参加できなかったということもあり、いつかもう一度みんなで山

頂に登る機会をもちたい、ということになりました。検討の結果、日程がとれそうなのが早くて

も１２月３日（日）しかない、ということで、一応計画（自由参加）だけはしたいと思います。

ただし、標高が１０００メートル近い山ですので、１２月は気温や天候の条件が厳しく、開催で

きる可能性はかなり低いかもしれません。気象条件が悪い場合は安全第一で来春以降に延期した

いと思いますが、いずれにしても、体力と健康に自信のある方には、ぜひとも参加いただきたい

と思いますので、どうかよろしくお願いします。 

 

◎幹事報告 

１．第６回〈１１月〉理事会報告 

 ①１２月例会予定について（予定表添付） 

 ②植樹プロジェクトについて 

 ③その他 

２．次週２４日(金)は１８:３０～益田ＲＣ･益田西ＲＣ合同夜間例会「あんじょう」です。 

３．配付物･･･前年度「地区活動報告書」 

４．その他 
 

◎委員会報告                            クラブ管理運営委員会 

総 員 出 席 欠 席 長 欠 Ｍ Ｕ 出席率 

１９名 １１名 ０名 １名 ７名 ９４．７４％ 

◎ガバナー補佐挨拶                 第５グループ 波多野ガバナー補佐 様 

  「合同ＩＭについて」 

 

◎会員スピーチ           「損害保険の歩み」             岡田会員 
 

◎スマイル報告 

＊第５グループガバナー補佐 波多野諭様、随行幹事 宮本一成様、本日はありがとうございます。

……青木正美会員 

＊ガバナー補佐 波多野諭様、随行幹事 宮本一成様 ようこそいらっしゃいました。……田上会員 

＊波多野様、宮本様 ようこそ。……佐々井会員 

＊第５グループガバナー補佐 波多野様、随行幹事 宮本様、ようこそ益田クラブへ。……矢冨会員 

＊第５グループガバナー補佐 波多野様、随行幹事 宮本様 ようこそ益田ＲＣ例会へ。……高橋会員 

＊波多野ガバナー補佐、宮本随行幹事、今日はよろしくお願いします。……増野会員 

＊波多野ガバナー補佐 本日は宜しく御願いします。岡田会員 スピーチ楽しみにしています。 
……久城会員 

＊波多野様、宮本様ようこそ益田ロータリークラブへ。岡田さんスピーチ楽しみにしています。

私事ですが、有限会社ノハラから株式会社ノハラに変わり、同時に取締役になることになりま

した。これからもよろしくお願いします。……廣兼会員 

＊波多野諭様、宮本一成様 ようこそ益田へいらっしゃいました。……青木久仁子会員 



益田西ロータリークラブ前例会〔１１月１５日(水)〕記録 

◆ビジター  

   益田ロータリークラブ  右田 明（みぎた あきら）様 【職業分類：清酒製造業】 

 

◆会長挨拶（代読 村上直前会長）   

皆さん、こんにちは。 

１１月はなんとか皆勤を…と思っていましたが、公務のため東京に行っております。というわけで、

村上直前会長、本日もよろしくお願い申し上げます。 

それではスピーチの本題に入らせていただきますが、今回は心の余裕ということについて、少し長く

なりますが考えてみたいと思います。さて、「障害者差別解消法」について、皆さんご存知でしょう

か。これは平成二十八年四月一日から施行された新しい法律です。特筆すべきは、一般の事業者に対

して「障害者の権利利益を侵害することとならないよう、社会的障壁の除去の実施について必要かつ

合理的な配慮をするよう」に努力義務を与えたところです。例えば、お店等の事業所の入り口にスロ

ープを付けたり、障害者対応トイレを設置したり、駐車場に優先スペースを設けたりといったところ

がこれにあたります。あくまで努力義務ですので、これに従わなかった場合に罰則があるわけではあ

りません。 

この法律が出来たとき、私の脳裏に真っ先に浮かんだのは、「合理的配慮って曖昧な言葉だな」とい

う想いでした。去年１１月、市内の大型スーパーが改築オープンした時、駐車場の優先区画の多さに

「なんでこんなに優先スペースが広いんだろう…」と、内心首を傾げていたくらいです。しかしなが

ら、今年に入り、父が大病しまして、手術後一時的に自由に歩行できず、車椅子生活となっていまし

た。父を外に連れ出すときは、車椅子をたたんで車に乗せる、父親に肩を貸して車に乗せる、それだ

けでも慣れるまでは結構大変でした。そんなある日、父が入院していた、北九州のある大型スーパー

へ行きました。敷地に入るや否や車が列をなしており、車を止めることさえ難しそうだと頭を抱えた

その時、正面玄関前に車椅子マークの駐車場を発見しました。しかも玄関には『貸し車椅子あります』

の文字が。「ナイス、合理的配慮！！」不謹慎かもしれませんが、本当にガッツポーズが出ました。

全く人間というのは現金なものです。 

これも少し前の話になりますが、ある航空会社が車椅子のお客の搭乗方法に不備があったということ

が話題になりました。これも一つ、合理的配慮の問題です。格安便が車椅子客への配慮を行き届かせ

ることが合理的であるか否かの議論が起きましたが、これとて実際に車椅子の立場になれば議論の余

地なく「あれば幸せ」であることに疑いはありません。議論するよりも、そこに幸福が産まれるか否

かで考えたほうが合理的です。少なくとも余計な手間がないと思います。 

ただその幸せにはコストがかかります。格安航空会社が、車椅子用の搭乗設備を整えた分のコストは

必ずいつか、その利用代金に反映されますし、スーパーの車椅子優先駐車場分の顧客獲得機会損失、

貸し車椅子の設備費は、そこで売られる野菜の値上がりにつながるでしょう。つまり合理的配慮とは、

障害者の幸せのコストを全体で支払うということ、それを国が定めたと言えます。 

この「障害者差別解消法」の合理的配慮の根底にあるのは、日本社会の心の余裕です。この余裕が、

他人の幸せを考えるという利他的な思想を産みます。これは差別解消のみならず、現代社会でスマー

トに生きるためのひとつのキーワードであると私は思います。 

皆さん、余裕はありますか？と聞かれると、どうでしょう。意外と余裕というのを、日本人は嫌うよ

うな気がします。しかし、ここはひとつ「余裕ありありだよ！」と応える気構えを持ってみませんか。

それが幸せに生きる、他人も幸せにする、そんな近道のような気がします。とか言いながら、自分も

大して忙しいわけでもないのになかなか余裕が持てず、額にしわが寄る毎日なのではありますが…。 

長くなりましたが、以上で終わらせていただきます。村上直前会長、長文を朗読させてしまい申し訳

ありませんでした。 

 

◆委員会報告                          管理運営・公共イメージ委員会 

会員数 出 席 欠 席 長 欠 Ｍ Ｕ 出席率 

２２名 １２名 ５名 ０名 ５名 ７７．２７％ 

 

 

 

 



 

 

◆幹事報告 

①第６回〈１１月〉理事会報告 

1）１２月例会予定について（予定表添付） 

2）その他…＊１１/１２(日)「ふるさと食の健康教室」について、各 確認。＊会員増強について 

②次週は２４日(金)１８:３０～益田ＲＣとの合同例会「あんじょう」（会費/３，０００円）です。

２２日(水)例会はありません。本日配付のスポーツ新聞は明誠高校さんからで、付箋の紙面に合同

例会のゲストスピーカー 明誠高校 小川龍馬様の記事が掲載されています。是非ご覧ください。 

③２９日(水)は「第２回 波多野ガバナー補佐訪問例会」です。 

④その他 

 

◆会員職業スピーチ 

    須藤会員 

大畑会員 

松倉会員 

 

 

◆スマイル報告 

＊①誕生祝いありがとうございます。 

②先日は母の葬儀に際し、ご会葬・ご厚志を賜りありがとうございました。心より御礼申し上げま

す。……田儀会員（多額） 

 

＊本日は益田ロータリークラブの右田様、御来場有難うございます。また、１１月１２日 豊川地区

文化祭に益田西ロータリークラブが栄養チェックコーナーを設置し、エンドポリオナウもアピール

しました。参加の皆様 ありがとうございました。……齋藤会員 

 

＊益田ロータリークラブ 右田明様、ようこそお越し下さいました。１１/１１・１２日の「ふるさと

食の健康教室」出席の皆さん、お疲れ様でした。天候にも恵まれ、良いプロジェクトでしたね。 

……佐々木会員 



 
益 田ロータリークラブ 
益田西ロータリークラブ 会員の皆様 
 

国際ロータリー第 2690 地区ガバナー補佐  
第３グループ 中村寿夫 (松江 RC) 
第４グループ 岩永邦夫 (大社 RC) 
第５グループ 波多野諭 (大田 RC) 

大田ロータリークラブ         
            会長        齊藤 寛 

ＩＭ実行委員長  大澤優彦 

2017～18 年度 

国際ロータリー第 2690 地区 第３・第４・第５グループ合同 

Intercity Meeting 開催および登録のご案内 

拝啓 菊花の候、貴クラブの皆様には益々ご健勝のこととお慶び申し上げます。 
さて、当地区第 3・第 4・第 5 グループ合同 Intercity Meeting を下記のとおり開催いた

しますので、ご出席いただきますようご案内申し上げます。 
                                          

敬具 
記 

日   時  2018 年 2 月 18 日（日）13:00～17:30 
12:15～13:00 受付 
13:00～13:30  開会セレモニー 
13:30～15:00 主  題  「ロータリー財団創設１００年を迎えて」 
       セッション１ 
       講  演「新しいアメリカは？」 

講    師 慶應義塾大学環境情報学部教授 渡辺靖氏 
     （１９９０～９１年度ロータリー財団奨学生） 

15:00～15:10 休憩 
15:10～15:40 セッション２ 

講  演 「ロータリー財団の今、ポリオ撲滅に向けて」 
講  師  ＲＩ第２６９０地区パストガバナー松本祐二氏 

                    15:40～16:00  閉会セレモニー 
ガバナー講評・次期ガバナー補佐紹介挨拶 

          16:00～16:20 休憩・会場移動 
            16:20～17:40 懇親会 

会   場 島根県立女性参画センターあすてらす ℡0854-84-5500 
サンレディー大田 ℡0854-82-6700 

登 録 料  1 名  8,000 円 
出      席  入会 5 年未満の方は、是非ご登録ならびにご出席をお願いいたします。 
申込締切日  2018 年 1 月 20 日 (土） 
送 付 先 大田ロータリークラブ TEL（0854）82-5121 FAX（0852）82-5121 

メールアドレス oda-rc@ginzan-tv.ne.jp★メールでのご送付をお願いいたし 

ます。 
振込先口座 島根中央信用金庫大田営業部 普通口座 0483424 

大田ロータリークラブＩＭ実行委員会 会計 吾郷浩之（あごうひろゆき） 
そ の 他  登録料は、お申込と同時に上記口座へお振込みください。お申込後ご欠席の 

場合は、登録料の返却はいたしかねますので予めご了承ください。
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